

#### CRONICA

# Impunidad diplomática

# Un libro muy espinoso

No más de mil doscientos pesos es el costo de impresión por ejemplar de una edición pirata del libro Impunidad diplomática. Mientras el escándalo y el rumor crocen, más de una imprenta acelera su producción y calcula jugosas ganancias.

Por cierto más optimistas que las proyertadas en su momento por Francisco Martoroll y Editorial Planeta. Las ediciones piratas, como sucedió con diversos libros transformados en bestsellers durnte el régimen militar, no pagan derecho de autor, tienen costos de distribución menores y lógicamente eluden el IVA. Los jugadores de Colo Colo regresaron de Buenos Aires con una buena provisión de ejemplares y azalatas de líneas aéreas que hacen la repetida ruta Buenos Aires-Santiago han logrado lo suyo. Los cinco milejemplares que no pudo vender Planeta en Chile han engresado la segunda edición que ya circula en Buenos Aires. Mientras tanto, los vivos de siempre comercializan fotocopias. Su costo bordea los mil pesos, y se están vendiendo hasta en nueve mil ochocientos pesos. Algunos recuperan la inversión y explotan el morbo y la curiosidad acudiendo a la fotocopia de la oficina, multiplicándose los ejemplares que se comentan en los corrillos. Los temas de alcoba y sexo tienen la primera prioridad, los capítulos sobre la Cancillería siguen en interés.

#### **UNA RESOLUCION** JUDICIAL INUTIL

Los medios de comunicación han dado una amplisima cobertura y no sólo a la polémica prohibición de circular que paradojalmente afecta al libro. Derechamente se han adentrado en los contenidos que se ha prohibido conocer. Una vez más Julio Dittborn ha dado la cara, para someterse a un exhaustivo interrogatorio periodistico sobre lo que de él se ha escrito. En revista Cosas respondió la semana pasada las imputaciones -canallescas según el dirigente- de homosexualidad y otras yerbas que el libro contiene.

El Partido Comunista ha encontra-



do Vargas, involucrado por dudosas fuentes

do propicia la ocasión para asirse de la publicidad de que ha gozado el texto para reproducir extractos en su diario El Sigla y bajo la batuta de Gladys Marín hacer lecturas públicas en el centro de Santiago del capítulo que involucra al actual subsecretario de Relaciones Exteriores, Edmundo Vargas. Los comunistas han cuestionado su designación como futuro embajadoren Argentina.

Todo parece demostrar la esterilidad de la medida judicial adoptada a solicitud de los abogados de la familia Luksic. Igualmente, a estas alturas puroce superado por los hechos, un debate formal y abstracto sobre cuál de los derechos, el de libertad de expresión o el de la honza y privacidad de las personas, debe primar. El hecho indiscutible es que el libro circula profusamente y de la peor manera.

El rumor y la especulación gatillan

zando así al juicio crítico y responsable. El daño que se quiere evitar a la honra y privacidad de las personas está resultando más profundo y corrosivo para los

> presento formal del desconocimiento de aquello cada día más conocido subrepticiamente, se está soslavando un tema de fondo: si las denuncias sobre situaciones de interés público que el libro continne son efectivas, y si el autor dispone de las

pruebas, que en el texto no aporecen. Y por otro lado si la prensa, los periodistas o cualquier persona tiene el derecho a inmiscuirse en la privacidad de hombres y mujeres, ricos o pobres, y eso más altá de que los hechos relatados sean especulaciones, calumnias o verdades.

#### LAS FUENTES PERIODISTICAS Y LA "MANO MORA"

El libro de Martorell, tiene el mérito de habernos puesto un tema insoslayable ante el cual no caben demasiados mátices. La fronteza entre lo público y lo privado. Como la sociedad protege el derecho a informar sin censura y garantiza la indagación -acuciosa y a fondo de todos los temas de interés público- y de la misma manera protege la privacidad y la intimidad de las personas en todas aquellas

8 APSI 449

3-5-93

# Un libro muy espinoso [artículo] F. V. [y] M. C.

Libros y documentos

F. VAutor secundario:M. C.

# **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

#### **FORMATO**

Artículo

#### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un libro muy espinoso [artículo] F. V. [y] M. C. retr.

# **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

#### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

# **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile